

Confusam anuncia movilización de 4 días por hacinamiento y falta de horas

Décifit de centros de salud, escasez de horas médicas, falta de seguridad y atrasos con el incentivo al retiro son las demandas.

Bibiana Mamani H.
 cronica@estrellaarica.cl

Melinka Torrejón, presidenta de la Confusam explicó que la región posee un déficit de 7 centros de salud. A este panorama se suma, la falta de seguridad ante hechos de violencia que sufren los funcionarios, retrasos en pagos del Incentivo al Retiro y escasez de horas médicas. Motivo por el cual, anunciaron una movilización a partir del 1 al 4 de julio en los centros de salud de atención primaria.

“Es una movilización nacional porque hay muchas demandas a lo largo del país. Y en nuestra región están relacionadas principalmente con la infraestructura colapsada que tenemos en la ciudad. Por ejemplo, el Cesfam Iris Véliz fue construido para 20 mil usuarios, pero tenemos una inscripción de más de 40 mil. Mientras que, en el Amador Neghme el número de usuarios triplica su cantidad. Entonces tenemos un déficit de aproximadamente siete centros de salud que nos



TODAVÍA SE PUEDEN VER LARGAS FILAS EN ALGUNOS CENTROS DE SALUD FAMILIAR, Y NO TODOS LOGRAN UN NÚMERO DE ATENCIÓN.

falta para la ciudad”, aseguró Torrejón.

SOBREPOBLACIÓN

Según la dirigente, la población percapitada a mayo de 2025, es de 218.688 personas. En tanto, Arica tiene una población total de 263.687. “Casi toda Arica está inscrita en un centro de salud, y por obvias razones no vamos a dar abasto en lo que nosotros queremos entregar como calidad de servicio, que es una de las primeras plata-

218

mil 688 personas están inscritas en un centro de salud, y la mayoría de estos recintos atiende hasta el triple de su capacidad.

formas de lucha en salud”. En este contexto agregó que, “hay mucha demanda para las horas que tenemos para la población. Y lo que se puede ofrecer son horas para dos o tres meses después, me refiero a horas médicas de programas principalmente. Además, existen otras horas de morbilidad para la gente que está enferma y puede acceder el mismo día o al siguiente. También tenemos los Sar y Sapu para las morbilidades”.

HACINAMIENTO

Respecto al hacinamiento explicó que, “el funcionario no tiene un lugar donde trabajar. Supongamos que son recintos para 50 funcionarios, pero tenemos más de 100. Y si bien, se han instalado containers y se han modificado algunos lugares para más box de atención entre otras cosas, nos aqueja la falta de centros de salud”.

La Confusam planteó que falta un plan para el crecimiento habitacional,

para que vaya de la mano con la construcción de centros de salud y otros establecimientos necesarios.

BALEADOS

“Tenemos bastantes problemas, y uno de ellos está relacionado a los baleados que llegan al Sapu Marco Carvajal”, señaló la dirigente, “afectando la integridad de los funcionarios y usuarios, porque no tenemos las medidas de protección que nosotros quisiéramos tener. Y no contamos con las rondas adecuadas que se habían prometido”.

Ante esto la dirigente señaló que la violencia se ve más alterada en los Sars y Sapus de la ciudad, sobre todo en el sector norte, cercano a Cerro Chuño.

Por otro lado, la Confusam también planteó que no se cumplen con los pagos del Incentivo al Retiro para los funcionarios jubilados.

“En estos momentos tenemos un listado de 10 compañeros que están más de dos años esperando su incentivo al retiro por jubilar, pero se demoran en pagar”, dijeron. ☺